



# Confusa premisa del Tribunal Electoral



Por: **José Fonseca**

En su explicable afán de defender la “elección federal”, la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Mónica Soto, dijo que quienes no la ven como avance democrático, son los que aún no reconocen el resultado de la elección presidencial de 2024.

Confusa y desafortunada analogía de la juzgadora electoral. Desde su anuncio, quien pergeña estas líneas rechazó la Reforma Judicial, pero nunca ha puesto en duda de la legitimidad democrática del triunfo de la doctora Sheinbaum en la elección del 24.

Creo, eso sí, que el lopezobradorismo revivió la Presidencia Imperial sin contrapesos, régimen al que, según los que sí saben de ciencia política, como el PRI del siglo pasado, por sus pulsiones autoritarias le queda bien la descripción de “autocracia electoral”.

## T-MEC: “se renegociará muy pronto”

Durante la tensa entrevista del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, con el Primer Ministro de Canadá, Mark Carney, el inquilino de la Casa Blanca calificó al T-MEC como muy efectivo, pero acusó a Canadá y México de no respetarlo.

Calificó al acuerdo comercial trilateral como “un acuerdo de transición”, pero advirtió que “la gente tiene que aprender a respetarlo. Como sabe – dijo – caducará bastante pronto y se renegociará muy pronto”.

Difícil predecir el objetivo de Trump, pero poderosos CEO estadounidenses afirman que sólo quiere negociar el T-MEC desde una posición de fuerza y que, sin importar el formato que resulte al final de las negociaciones, habrá acuerdo comercial con México. Veremos.



## Imperdonable dejar impune saqueo a Pemex

Es probable que, como dicen los compañeros de espectáculos, sea un atractivo irresistible el debate bizantino entre el Gobierno de la República con el expresidente Zedillo, pero no por eso debe ignorarse y quedar impune el saqueo de crudo y combustible a Pemex.

Como se dijo, las autoridades estadunidenses, después de paciente y experta aplicación de la máxima de "follow the money", han establecido identidades de personas y empresas conectadas en la criminal red que ha robado a Pemex durante años.

Si Estados Unidos ha empezado a desmontar la criminal red al norte de la frontera, sería imperdonable para el Gobierno de la República que para proteger imágenes políticas dejara impune un saqueo multimillonario a la Nación. Siempre podrían usar la brillante excusa de Ruiz Cortines: "perdimos, compadre".

### NOTAS EN REMOLINO

*A los ansiosos morenistas que ya escriben el obituario de Alfonso Cepeda como Secretario General del SNTE, les podría pasar lo de los ingenuos que subestimaron el expertise y popularidad de los viejos líderes petroleros y a la hora de elecciones libres y supervisadas por la STPS, ganó la experiencia... En territorio estadunidense anunció la Fiscal General de Estados Unidos, Pamela Bondi, la destrucción de una red del Cártel de Sinaloa que distribuía fentanilo en cinco estados de la Unión Americana. Confiscaron tres millones de pastillas de fentanilo... Ya tomó posesión como director del Metro el ex priísta Rodolfo Rubalcava. Anunciaron planes. Veremos, pues las fallas actuales se deben a la falta de presupuesto... Vigente la reflexión de hace más de tres siglos del poeta inglés George Herbert: "La indignación moral no es más que envidia con aureola"*

...